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南京大学环境规划设计研究院集团股份公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            其他 

参与单位名称 

及人员姓名 

袁理（东吴证券），任奕轩（东吴证券），张晓镇（东吴证券），王

玮嘉（华泰证券），惠普（华泰证券），郭雪（安信证券），汪磊（安

信证券），秦仕皖（安信证券），武云泽（中信证券），赵磊（中信

证券），黄可意（中信证券），宋芳（南京证券），李阳（万家基金），

李晨（东方富华基金），牛奔（南京钢铁股份有限公司），姜英（国

泰基金），张宛舒（山西证券），刘飞（平安银行），于振家（建信

基金管理有限责任公司），梅宝强（建投投资），蔡硕（征金资本），

毛祖宏（新华资产），何金孝（海宁拾贝投资管理合伙企业），孙

建平（深圳金华阳投资），黄文昊（睿亿投资），金明进（睿远基

金），冯皓琪（西部利得基金管理公司），神玉飞（银河基金）等 

时间 2021年 2 月 18日 

地点 南京市鼓楼区金银街 16 号南京大学科学楼公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

董事、总经理：陆朝阳 

财务总监：佘雁翎 

董事会秘书：李良 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、董事、总经理陆朝阳先生致辞。 

二、董事会秘书李良介绍公司 2020 年发展情况。 

三、财务总监佘雁翎介绍募投项目进展情况。 

四、具体交流情况如下： 

1. 公司未来在全国市场的扩张规划和拓展策略是什么？ 

答：公司在全国市场的拓展按照既定战略推进，即重点推进



长三角、珠三角、京津冀地区的建设。在长三角地区，公司成立

安徽分院、苏州分院，与上海签订共建现代环境产业示范区的协

议，参股行业龙头企业浙江省环境科技有限公司，布局基本完成。

在珠三角地区，公司广东分院在广州和深圳的工作人员日益增加，

相关业务进展顺利。在京津冀地区，公司北京办事处中标雄安新

区技术支撑机构，将在“十四五”期间持续为雄安建设发展提供

智力支持。下一步，公司将按照既定的全国市场布局规划进一步

推进，持续重视整体业务规模和质量的提升。 

2. 作为首家环境技术服务上市公司，哪些业务方向将是未来增

长的重点？ 

答：大气污染物和二氧化碳的协同减排、生物多样性调查与

保护、生态环境集成修复等方面的技术服务将会成为下一步的重

点，公司这些业务领域已有比较好的基础。以碳减排业务为例，

2020年上半年，公司作为牵头单位中标了大气污染与环境管理标

准包，并承担《江苏省碳排放重点单位温室气体排放核查技术规

范指南（电力和化工行业）》这一标准的编制工作。在生物多样性

领域，2021年 5月全球《生物多样性公约》第十五次缔约方大会

将在昆明召开，同期举行《生物安全议定书》《遗传资源议定书》

缔约方会议。而公司在生物多样性调查、保护和修复方面都有前

瞻性布局，近几年央视等权威媒体都报道了我们的研究和服务工

作。 

3. 目前全国碳减排整体市场空间大概有多大规模？ 

答：客观而言，全国碳减排整体市场容量尚不明确，但毋庸

置疑，是一项意义特别重大、工作量特别巨大的系统性工程。在

技术服务领域，首先需要调查清楚全国现有的各碳排放源的排放

量，这项工作的基础就是分别制订石化、机械、汽车等重点行业

的核算标准，一些大型企业也会委托做初步的研究和核算工作；

其次，在中央政府出台减排计划后，具体如何分解到各级主体，



各类企业如何制定具体的减排方案和路线图，都会有具体的技术

服务需求；最后关于减排效果的核查和效益的核算方面，也需要

具体的技术服务。如前所述，公司在碳减排方法、标准等领域已

经有较好的研发和实践基础，将根据主管部门和客户的要求提供

高水平的技术服务产品。 

4. 请分析当前环境技术服务领域的竞争格局，公司如何发挥核

心竞争力去参与竞争？ 

答：当前，环境技术服务领域分散性较高，缺乏在全国有很

大影响力的企业。从发达国家市场发展规律来看，该行业今后会

面临更多的行业整合的机遇，市场会进一步向龙头企业集中。 

南大环境作为该领域第一家上市公司，一直在思考如何提升

核心竞争力，拟采取的举措主要有：（1）提升案例库和数据库建

设水平。公司将继续加大数据库的研发投入和建设，以大数据和

精准信息为客户提供高品质服务。（2）加大人才队伍建设。公司

将持续招聘优秀人才，为未来业务深入提供更好的人才支撑。同

时积极考虑运用资本市场平台做好人才引进和激励工作，给人才

更多回报。（3）技术方面，将持续加大投入和开发，并通过共建

科研机构、共同承担科研项目等方式加强产学研合作，促使新技

术更好运用到业务发展当中。 

5. 公司“十四五”业务发展的重点领域是什么？ 

答：战略核心是做好环境技术服务的主航道，同时利用主航

道产生的资金、资源、人才、技术等效应，推进一些热点的环境

问题解决方案的研究和应用。在服务的重点行业方面，电子、医

药、石化和市政基础设施等行业在未来有重要发展潜力，我们会

持续重点投入。 

6. 公司未来的人才规划是怎样的？  

答：公司高度重视团队建设和人才引进培养工作，注重人才



数量和质量的双提升，努力实现持续、稳定的人才团队增长。 

7. 公司是否考虑进行收并购等运作？策略如何？ 

答：由于公司的综合优势，每年的经营性现金流均较为充裕，

公司一直重视对投资者的合理投资回报，实施积极的利润分配政

策。在此之外，公司将利用充裕的现金流，在尽职调查和审慎评

估后适时实施并购，以提升业务实力。 

公司的并购策略以提升产业协同效应为目标。同时，对于收

并购本身的“双刃剑”特性，公司将会谨慎面对、规范实施。 

8. 如果有收并购运作的话，公司如何判断标的质量？有哪些考

察维度？ 

答：（1）考察标的公司的业务的协同性，是否能产生共振；

（2）考察标的公司创业团队的专注度，是否值得信任；（3）考察

标的公司的产品竞争度和创新性，是否具有成长空间；（4）考察

标的公司财务方面相关指标，是否具有规范性。 

附件清单（如有）  

日期 2021年 2 月 19日 

 

 

 


